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Ya no saben qué hacer para que alguna autoridad se
digne a  escucharlos y puedan recuperar vida digna

Ruidos molestos hasta la 4,00 y orines en las puertas

Se instalaba a un costado del Mercado Central:
Murió Ricardo Videla Leiva, conocido
adulto mayor que pedía en Traslaviña

POSTAL DE NUESTRA CIUDAD.- Desde hace varias semanas en Dia-
rio El Trabajo hemos hecho eco del malestar de quienes deben soportar
los fétidos olores, la basura, defecadas, insultos y agresividad de un indi-
gente instalado frente a la Escuela Buen Pastor y la Casa Municipal de la
Cultura. Pasados los días esta persona, oriunda de Llay Llay, se ha nega-
do trasladarse del lugar, un quiosco que no le pertenece, y tampoco aceptar
residir en algún albergue. Luego que tomáramos esta fotografía, una hora
después la Dideco limpió el lugar. (Foto Roberto González Short)
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Y con nieve el fin de semana:
San Felipe 24 mm
y Los Andes 24.9
de agua lluvia

  Pág. 5

Parte periodo de difusión:
Hoy culmina labor
de la Convención
Constituyente
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Ambulantes por la Dignidad:
Comerciantes con
acuerdo de trabajar
hasta octubre en la
Plaza Cívica
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Medalla para Luis Castro:
Rinden homenaje
especial a bomberos
San Felipe en su Día
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Dideco limpia de nuevo lugar:
Continúa basural
y fetidez frente a
la Esc. Buen Pastor
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Frente a Recoleta:
Unión San Felipe se
llena de dudas tras
empatar a tres
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Cierran proyecto:
‘Difundiendo la
Literatura del Valle
de Putaendo’
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Vecinos de Cajales
desesperados por
problemas con bar
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Me voy a Ucrania

Helmut Kauffmann Chivano
Dr. en Teología- Magíster en Liderazgo Pedagógico.

‘Tusi’: ‘Estados
alterados de conciencia’
o solo una nueva Secta

Una de las caracterís-
ticas de mi generación es
cultivar el respeto y la obe-
diencia. Siendo así, y en
vistas de que el Sr. Boric
sostuvo una conversación
telefónica con el Sr. Zelens-
ky, presidente en Ucrania,
a quien muchos tienen por
héroe y valeroso guerrero.
En el intercambio  el Sr.
Boric ofreció a su colega no
sólo apoyo diplomático,
sino también otro tipo de
ayuda, sin consultarle a na-
die  por supuesto. Es que
al señor Boric y asesores le
hacen llegar los comenta-
rios resabidos de los co-
mentaristas internacionales
comprometidos, los de la
prensa que cumple órdenes
y los frutos de su propio en-
tendimiento. Se compren-
de, a su edad y falta de ‘ba-
queteo’ (diccionario teatral)
se cometen muchos erro-
res. Si el Sr. Boric estuvie-
ra al tanto de los comenta-
rios y análisis del Sr. José
Antonio Zorrilla, otro gallo le
cantaría. El Sr. Zorrilla, ex
embajador, diplomático ya
retirado, con mucho ‘baque-
teo’, nos informa abundan-
temente de los sucesos en
que Ucrania  ha tomado
parte -no todos limpios-;
nos informa de las intencio-
nes obscuras de unos que
se dicen impolutos, mando-
nes de naciones y poder. Y
mucho más que de eso, de
los intereses de esas per-
sonas. Porque ha de saber
usted que ‘Los intereses
creados’ no es sólo el título
de una obra dramática es-
pañola, los intereses exis-
ten, aún cuando los inge-
nuos de esta parte del mun-
do no nos hayamos perca-
tado oportunamente. Po-
dría el primer mandatario
consultar también a don
Pedro Baños y sus escritos.
Pero por lo visto no ha sido
así y nos compromete tele-

fónicamente con un señor
Zelensky que, en mi opi-
nión, si fuera patriota, debe-
ría haber llegado hace rato
a un acuerdo con Putin, ya
que no se ve que tenga al-
guna opción de éxito, a pe-
sar de contar con tanto apo-
yo internacional. Como con-
secuencia del entendimien-
to estaría ahorrando a su
nación mucho daño en la in-
fraestructura y muchos jó-
venes muertos, que es lo
que importa en estos casos.
A veces, los verdaderos
héroes han considerado
entre gasto y beneficio to-
mando decisiones duras
como es rendirse o buscar
otras alternativas, menos el
suicidio.

Como decía, somos
obedientes, es por eso que
en medio de mis trajines
escuché que el Sr. Boric
ordenaba cerrar Ventanas y
obedecí sin chistar; además
que por estos fríos que nos
aquejan aplaudí al Sr. Bo-
ric por la  preocupación que
demostraba hacia el ciuda-
dano común que a veces no
atina a abrigarse por sí mis-
mo. Sin embargo, no han
pasado 48 horas y contra-
dijo su ordenanza, lo que
me hizo pensar inmediata-
mente en las ‘fake news’ e
ignoré ese cambio de opi-
nión, lo que me libró del
fuerte catarro.

Volviendo a Zelensky y
su conversación telefónica,
anoté que el Sr. Boric le
ofrecía hombres chilenos
para enviarlos a Ucrania
como desactivadores de
minas. Un trabajito sencillo,
digamos. Dado que este in-
vierno está frío y triste, no
es despreciable la propues-
ta, a simple vista, digo yo.

Claro que, pensándolo
bien, en nuestra Historia
hay historia de esas ‘pe-
gas’. Casi al final de la Gue-
rra del Pacífico y como Lyn-

ch y sus hombres avan-
zaban sobre Lima para lo
que había que sortear
campos minados. Y,
como Lynch había libera-
do a los chinos esclavos
y ellos deseaban agrade-
cer con alguna colabora-
ción a Lynch que les en-
tendía muy bien dada su
participación como mari-
no ‘inglés’ en la guerra
del Opio y sabía canto-
nés, el Militar no tuvo
mejor idea que mandar a
estos chinos colabora-
cionistas a desactivar las
minas. Habrá pensado:
«Como estos chinitos
son meticulosos, metódi-
cos y esforzados, no se
equivocarán al cortar el
cable debido; de otro
modo, volarán por los ai-
res». Y les encomendó
ese peligroso trabajo.
Chinos y todo, algunos
se equivocaron por lo
que entre los mártires de
esa guerra se cuentan
varias decenas de chinos
desactivadores que,
para fortuna nuestra, sal-
varon la vida de muchos
chilenos.

El Sr. Boric debe es-
tar informado de esa ‘pá-
gina’ de nuestra Historia,
que de ser nada más que
página no sería nada:
hubo cuerpos desmem-
brados por los aires, san-
gre, dolor, tragedia. En-
tonces, el Sr. Boric ofre-
ce hombres chilenos que
puedan emular a aque-
llos chinos en sus gra-
cias y desgracias.

Debido al respeto y
la obediencia, no queda
más que acatar la orden,
ponerse los pantalones
más gruesos, un cinturón
bien apretado para no
‘arrugar’ en los momen-
tos difíciles y sacar pasa-
je para Ucrania lo más
pronto posible.

No siempre es fácil dis-
tinguir entre una secta, un
grupo de terapia, una nueva
droga que aparece a disposi-
ción de los jóvenes (Tusi),
nuevos centros de meditación
o grupos de desarrollo perso-
nal. Sin embargo, hay ciertos
criterios que no engañan.

La renovación espiritual,
el interés actual por las tera-
pias y los grupos de discusión
pueden conducir a ciertas
derivas. En la búsqueda del
bienestar y la paz interior,
unos individuos, quizás más
frágiles que otros, vulnerables
a la potenciación de sí mis-
mos (autoconocimiento), bús-
queda de autorrealización,
prestigio social, aseguran en
sus creencias que «la verdad
subjetiva viene de Oriente»,
se lanzan a las redes de las
sectas. Y no es tan fácil solu-
cionarlo.

En primer lugar, una sec-
ta, ¿qué es? Esta palabra
proviene del latín ’sequi’, que
significa seguir, y secare (cor-
tar). Pertenecer a una secta
significa tanto seguir una en-
señanza, una persona, como
aislarse del entorno. A partir
del siglo XIX, este término se
utilizó de forma peyorativa y
significó intolerancia al espí-
ritu, con una serie de peligros
potenciales.

Ciertos criterios no son
engañosos y se pueden agru-
par en temas principales.

Cuando la autonomía del
gurú o maestro ascendido,
parece depender en gran
medida de tu contribución fi-
nanciera, ¡cuidado! En una
secta, la mayoría de las ve-
ces los precios son desorbi-
tados y superan con creces
el valor de la enseñanza, o de
un fin de semana de terapia.

La participación no es gratui-
ta, sino impuesta y las cuan-
tías son desproporcionadas.
Algunos incluso llegan a en-
deudarse en treinta y seis me-
ses.

Bajo el pretexto de la sa-
nación energética, los gurús
están acostumbrados a impo-
ner prácticas sexuales. Pue-
den elegir pareja para ti o exi-
gir un informe, para, según
ellos, ‘despertar los chakras’
o incluso ‘elevar el Kundalini’
(una de las energías del
yoga). Las prácticas manua-
les también son frecuentes y
la mayoría de las veces des-
viadas.

El gurú presentará esta
elección como un honor y
agregará que el rechazo se-
ría mal visto por el grupo.
Cualquier propuesta sexual
debe despertar tu desconfian-
za, sea la que sea. Es sim-
plemente una cuestión de
abuso sexual que de ningu-
na manera contribuye a tu
desarrollo.

El cansancio, los ayunos,
los despertares nocturnos…
son los recomendados por el
gurú. Al final, todas estas
prácticas apuntan a debilitar
físicamente a los ‘seguidores’
cuyas capacidades de resis-
tencia y reacción se ven en-
tonces disminuidas.

En algunas sectas tienes
que despertarte por la noche
para meditar, las comidas son
bastante frugales cuando no
estás en ayunas, e incluso
puedes participar en un arduo
trabajo comunitario. En resu-
men, para establecer su po-
der, el gurú actúa sobre el fí-
sico, eres así más maleable
y apático.

La manipulación mental
puede continuar a través de

una ruptura con el entorno
original. Gradualmente, la
secta ocupa cada vez más de
tu tiempo. Aparte de las se-
siones de grupo, tienes citas
periódicas y obligatorias con
otro ‘seguidor’.

Intelectualmente, adop-
tas el pensamiento del grupo,
sus lecturas y todas sus
opciones culturales.

Con tus amigos -de he-
cho, seleccionados- y en for-
ma reservada, hablan mucho
de sus actividades, les dicen
que harían bien en intentar-
lo. Las sectas incluyen sis-
temas de patrocinio, vela-
das en las que debes traer
a un ser querido. La mani-
pulación puede llegar hasta la
ruptura con el núcleo familiar.
¡La nueva familia es el gru-
po! En caso de duda, no du-
des en charlar con una per-
sona entendida en sectas,
que ha estudiado a fondo sus
creencias, para no caer en
malas manos.

Personalmente, he visto
varias sectas por dentro, dos
en la ciudad de Arica, una en
Santiago que se originó en
Alemania, cuya carta de pre-
sentación era ‘la reencarna-
ción’ y otras más. Lo anterior,
me obligó, como un imperati-
vo kantiano a bucear y estu-
diar a fondo estos lavados de
cerebro dañinos para el ser
humano.

De la droga Tusi, no voy
a hablar en este apartado,
sólo decir que uno de sus ex-
ponentes es Marcianeke (de-
bería ser prohibido en los re-
citales y radios de Chile, pro-
mueve su ingesta), quien la
consigna constantemente en
una de sus canciones, cuyas
consecuencias son muy ne-
gativas en los tejidos nasales.
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Condorito

Previo al plebiscito de septiembre:

Hoy finaliza Convención Constituyente y parte periodo de difusión
Hoy lunes 4 de Ju-

lio finaliza el trabajo de
la Convención Consti-
tucional (CC), órgano
que durante meses ha
elaborado la nueva pro-
puesta de constitución
para nuestro país. Tras
arduos debates y más de
algunas polémicas, el
borrador del nuevo tex-
to constitucional ya se
encuentra disponible, y
es por esto además que
los convencionales han
comenzado a hacer
campañas educativas y
de entrega de informa-
ción para que usted
vaya a votar el próximo
4 de septiembre.

En este sentido, el
ahora ex convencional
constituyente Claudio
Gómez , señaló que

• Convencionales realizan despliegue
en los territorios para educar en
cuanto a la nueva propuesta consti-
tucional.-
«durante la semana pa-
sada terminamos las úl-
timas votaciones en el
último pleno de trabajo
de la CC y ahora sola-
mente queda entregar la
propuesta de nueva
constitución al presi-
dente de la República
este 4 de julio.

«Este día se disuel-
ve la CC, los convencio-
nales desaparecemos de
la escena constituyente,
y lo que queda es el tex-
to, y ese el que tenemos
que difundir durante
estos dos meses para
que la ciudadanía vaya
a votar el 4 de septiem-

bre», agregó.
Campaña de infor-

mación y educación que
se lleva a cabo de aquí
en más, la que es suma-
mente importante para
que usted vaya a sufra-
gar con el mayor cono-
cimiento posible de la
nueva propuesta. «La-
mentablemente nos he-
mos dado cuenta que
existe más desinforma-
ción que información, y
a lo menos nuestra la-
bor es volver a los te-
rritorios y por medio de
todos los mecanismos
dar a conocer el conte-
nido», indicó Gómez.

Propuesta de nueva
constitución que a nivel
local plantea la creación
de la región de Aconca-
gua. En este ámbito, el
abogado sanfelipeño
declaró que «una de las
tantas materias con las
que nos comprometimos
fue la región de Acon-
cagua y logramos una
norma transitoria, la
que establece que una
vez que entre en vigen-
cia la constitución y en

el plazo de un año, se
deberá convocar a una
consulta ciudadana vin-
culante, convocada por
el Servel.

«Es una consulta
que contiene todas las
formalizades de elec-
ción o consulta en Chi-
le, y que sea vinculante
implica que el resulta-
do es obligatorio. De
ser favorable, establece
que el legislador dentro
de un plazo de dos años

tiene que implementar
la creación de las nue-
vas regiones». (Aconca-
gua y Chiloé), añadió
Claudio Gómez.

De acuerdo a lo
establecido, en la con-
sulta participan todas
las personas de las pro-
vincias de San Felipe,
Los Andes y Petorca.
Recordar que el plebis-
cito del 4 se septiembre
es de carácter obligato-
rio.

Claudio Gómez, exconstituyente por el distrito 6.
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CITACIÓN A JUNTA EXTRAORDINARI
 DE ACCIONISTAS

INMOBILIARIA Y COMERCIAL
SAN FELIPE S.A.

Se cita a junta extraordinaria de accionistas de
la sociedad Inmobiliaria y Comercial San Felipe
S.A. a realizarse el día 10 de agosto de 2022 a
las 11:00 horas en primera citación y a las 12:30
horas en segunda citación.
La junta se llevará a cabo en las oficinas de la
empresa ubicadas en calle La Troya S/N, San
Felipe.
Tabla:

- Aprobación de balances.
- Reelección del directorio.
- Distribución de dividendos.

Martín Villablanca Navarrete
Gerente general

REMATE

En juicio ejecutivo, caratulado «BANCO DE
CREDITO E INVERSIONES con SOCIEDAD
COMERCIAL Y AGRICOLA EXPOFRUTA LIMI-
TADA», Rol N° C-615-2020 del 1° Juzgado de
Letras de San Felipe, calle Pedro Molina N° 2,
el día 27 Julio 2022, a las 11:00 horas, se lle-
vará a efecto en conjunto, el remate de los in-
muebles: a) Lote N° 4 en que se subdividió el
Fundo y Estancia Higuerillas, ubicada en Re-
coleta, Comuna de Rio Hurtado, Provincia de
Limarí, Cuarta Región de Coquimbo, b) inmue-
ble  ubicado en el lugar Laguna Verde, Comu-
na de Río Hurtado, Provincia de Limarí, Cuarta
Región de Coquimbo, inscritos a nombre de
SOCIEDAD COMERCIAL Y AGRICOLA EXPO-
FRUTA LIMITADA a fs. 1241 vta. N° 1869 del
Registro de Propiedad del año 2015, y a fojas
a Fojas 1241 N° 1868 del Registro de Propie-
dad del año 2015 ambas inscripciones del Re-
gistro de Propiedad del Conservador de Bie-
nes Raíces de Ovalle. Roles de avalúo 3005-
38 y 3003-38 ambos de la comuna de Ovalle.
Mínimo para comenzar posturas será la
suma de $658.213.550.- en conjunto para am-
bos inmuebles.- Precio se pagará al contado al
momento de la subasta o dentro del plazo de
tres días de efectuada la misma.- Para partici-
par  en la subasta interesados deberán  rendir
caución por valor equivalente al 10% del míni-
mo  para las  posturas, mediante depósito en
la cuenta corriente del Tribunal. El remate se
realizará por videoconferencia, por platafor-
ma Zoom. Todo interesado para participar en
la subasta deberá cumplir con las exigencias
indicadas en la resolución de  fecha 09 de fe-
brero de 2022, folio 55, resolución de fecha  18
de Marzo 2022, folio 65, y resolución de fecha
09 de Junio de 2022, folio 68 de  las que se
detallan a continuación: Los interesados deben
contar con un dispositivo móvil (computador,
teléfono y otros) con cámara, micrófono, audio
y conexión a internet, siendo de su carga dis-
poner de los medios tecnológicos y de conexión
y tener activa la clave única del Estado, para
eventual suscripción de Acta de Remate. De-
ben rendir caución sólo mediante depósito en
la cuenta corriente del Tribunal N°
22300045743, hasta las 14:00 horas del día
anterior a la fecha del remate, debiendo ingre-
sar y enviar correspondientemente un escrito y
un correo electrónico por la Oficina Judicial Vir-
tual y por correo electrónico a la cuenta
jl1_sanfelipe@pjud.cl, donde señalarán A)
que acompañan comprobante que acredita ha-
ber rendido la garantía correspondiente; B) que
participarán en la audiencia de remate en cali-
dad de postor, debiendo indicar el rol de la cau-
sa, individualizarse, fijar un correo electrónico,
un número telefónico para el caso en que se
requiera contactarlo durante la subasta por pro-
blemas de conexión, con el fin de coordinar su
participación en la subasta y recibir el link con
la invitación respectiva. C) El subastador de-
berá proceder a firmar el Acta de Remate de
manera inmediata a la realización de la subas-
ta, la que será remitida a su correo electrónico
informado al Tribunal, debiendo ser ingresada
inmediatamente o en el menor tiempo posible
a la respectiva causa, por la Oficina Judicial
Virtual con su clave única para efectos de la
firma, todo esto, antes de las 14:00 horas del
día de la audiencia del remate bajo apercibi-
miento de quedar sin efecto la actuación. D)
La garantía para aquellos postores que no se
adjudiquen el bien subastado será devuelta por
cheque en más breve plazo, lo que deberá so-
licitar por escrito en la Oficina Judicial Virtual,
mediante su clave única. Demás antecedentes
en las bases agregadas en la carpeta electró-
nica de la causa. Secretaria.                         1/4

www.rematesrancagua.com Subasta judicial 05
De julio del 2022. A las 12:00 horas  a través de
vía ZOOM y www.rematesrancagua.com Juicio
FORUM /LOBOS ROL: E-1075-2022 Ordenado
1º Juzgado de Letras de San Felipe.
Remataré Inscripción: RBLL.55-6, DATOS DEL
VEHICULO Tipo AUTOMOVIL Año  2022
GREAT WALL,  Modelo C30 1.5, Color: PLATEA-
DO PLATA, Combustible: GASOLINA. Exhibición
en San Francisco 196, Curimón,  San Felipe,
día antes de la subasta. Exhibición virtual y ba-
ses en www.rematesrancagua.com Michael Ru-
bio Manríquez Nº 1766. Martillero Público.   Fono
consultas: +569 86357306.                              1/2

EXTRACTO
POR RESOLUCION DE FECHA 29 DE JUNIO
DE DOS MIL VEINTIDOS EN CAUSA SOBRE
DECLARACION DE INTERDICCION Y NOM-
BRAMIENTO DE CURADOR, ROL: V-45-2022
DEL PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE SAN
FELIPE, CARATULADO «OLIVARES» SE CITA
A AUDIENCIA DE PARIENTES PARA EL DIA
JUEVES 07 DE JULIO DE 2022, A LAS 11:00
HORAS, PARA EFECTOS DE DECLARAR LA
INTERDICCION POR DEMENCIA DE DON
ADAN RAIMUNDO ESCOBAR HENRIQUEZ y
NOMBRAMIENTO DE CURADOR DE ESTE A
DOÑA EUGENIA DEL CARMEN OLIVARES
ABARCA. AUDIENCIA QUE SE LLEVARA A
CABO MEDIANTE PLATAFORMA ZOOM EN LA
CONEXION: HTTPS://ZOOM.US/J/
92921365858.    4/3

SEBASTIAN RAMIREZ MELO

CITACIÓN

La Junta de Vigilancia del Río Putaendo, cita a
Asamblea Extraordinaria de Presidentes de Co-
munidades de Aguas, para el día jueves 14 de
julio, a las 17:00 horas en primera citación, y 18:00
horas en segunda citación, con los presidentes
que asistan, en nuestra sede institucional ubica-
da encalle Prat Poniente #579, Putaendo.
TABLA
01.- Lecturadel acta anterior.
02.- Autorizar la negociacion con respecto a la
solicitud de aporte Proyecto Compuertas, por la
empresa Agrotek u otra.
03.- Autorizar recursos para proyectos de mejo-
ramientos de canales a las 37 comunidades de
aguas.
04.- Autorizar al Directorio la inspección, mejo-
ramiento y arreglos a los pozos Santana y DOH2.
05.- Autorizar presupuesto de auditoria presen-
tado por la Comisión Revisadora de Cuentas.

MIGUEL VEGA B. ISMAEL GARCÍA S.
PRESIDENTE JVRP. SECRETARIO JVRP.

Sindicato de Ambulantes por la Dignidad:

Comerciantes logran acuerdo para
trabajar hasta octubre en la Plaza Cívica

• Dirigentes de la agrupación señalaron además que se
trabaja en la posibilidad de poder contar con un espa-
cio físico y estable para los locatarios.-

Felices se fueron los
locatarios pertenecien-
tes al Sindicato de Am-
bulantes por la Digni-
dad luego de la reunión
sostenida con autorida-
des para acordar las fe-
chas en que podrán se-
guir trabajando en la
Plaza Cívica de nuestra
ciudad.

Elizabeth Mansi-

lla, vocera de la agrupa-
ción, sostuvo que «tene-
mos satisfacción en
cuanto estamos hasta
octubre, en agosto tene-
mos un pequeño con-
flicto porque hay perso-
nas que solicitaron la

Plaza Cívica, tenemos
que esperar la fecha
para ese mes. En julio
también estamos segu-
ros con las fechas para
poder trabajar».

Y es que, a raíz del
mes aniversario de San
Felipe, no podrán traba-
jar como lo venían ha-
ciendo durante ese tiem-
po. «En agosto son al-
gunos días que vamos a
trabajar porque ya está
pedida la Plaza Cívica,
por el tema del desfile y
todo eso, y vamos a es-
tar hasta octubre. Des-
de ahí tenemos que es-
perar porque el munici-
pio está haciendo ges-
tiones para que poda-
mos tener un lugar físi-
co».

Compromiso de tra-
bajo de parte de las au-
toridades para buscar un
espacio físico en el que
puedan establecerse de
manera definitiva en
nuestra ciudad. Labor
que según indicaron
desde la agrupación,
podría tener una res-
puesta, que esperan sea
favorable, en el mes de
octubre.

«Es una respuesta
positiva, no se nos ha
negado la posibilidad
de trabajar y además
con el compromiso de
que nos buscarán un
espacio físico. Buscan-
do algún terreno de un
privado porque terrenos
fiscales ya no hay», ce-
rró Mansilla.

Elizabeth Mansilla, vocera de la agrupación Sin-
dicato de Ambulantes por la Dignidad.
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BLANCA ESPERANZA.- En la cordillera el panorama fue
blanco, frío oportuno, pues esta nieve se derretirá en ve-
rano, refrescando así nuestro valle.

CRÓNICA

San Felipe 24 mm y Los Andes 24.9 de lluvia el fin de semana
Un fin de semana carga-

do de buena lluvia, nieve en
las montañas y frío en nues-
tro valle, es lo que se sintió
alrededor de las 11:00 ho-
ras del pasado jueves 30 de
junio, Diario El Trabajo
consultó al observador me-
teorológico aconcagüino y
creador de @aconcaguacli-
ma (Twitter), Manuel Vi-
cencio Escobar, aficionado a
temas del clima en nuestro
valle, sobre sus apuntes rea-
lizados este fin de semana.

«Este fin de semana ca-
miné al centro de la ciudad
de San Felipe y me encontré
con un grupo de periodistas
y reporteros locales, inme-
diatamente surgió la pregun-
ta.... ‘¿cuándo llueve?’. Las
condiciones de ese momento
eran de ‘muy buen tiempo...
sol, cielo despejado, grata
temperatura. Nada hacía
sospechar lo que venía. La
respuesta fue breve, segura
hasta la mañana del viernes,
pues el panorama cambió y
me dije que caería una llu-
via ‘a la antigua’, mucha
agua caerá en poco tiempo.
Incluía la recomendación de
limpiar en la casa las cana-
letas, las bajadas de aguas
lluvias, resumideros... en
fin... todo», indica Vicencio.

- ¿Qué tan exactos fue-
ron los pronósticos?

- La información decía
que caerían de 10 y 15 mm,
y que podía ser más, también
que la nieve estaría presente
en nuestras montañas, y la
isoterma cero estaría por los
2.000 mts., y que también
podía bajar, lo que finalmen-
te ocurrió. Consecuente con

lo anterior el Paso Los Liber-
tadores fue cerrado preven-
tivamente como es habitual.
Hubo lluvia en general co-
menzó pasadas las 8:00 ho-
ras, y prontamente se tornó
copiosa. En aproximada-
mente dos horas los pluvió-
metros llegaron a los 15 mm.
Luego la lluvia se tornó sua-
ve hasta el final de la tarde,
logrando acumular San Fe-
lipe los 24 mm. En Los An-

des 24.9 mm.
Recordar que 1 mm de

lluvia es igual a 1 litro de
agua por M2, así las cosas, el
Anticiclón del Pacífico miró
para otro lado. La Niña se
durmió por algunas horas y
el Cambio Climático se hizo
el desentendido, o sea, que en
el Valle de Aconcagua sólo
tuvimos una lluvia ‘A La
Antigua’, ¡Enhorabuena!
Roberto González Short

Creador de @aconcaguacli-
ma (Twitter), Manuel Vicen-
cio Escobar.

AGUA BENDITA.- La lluvia del viernes caída en Aconca-
gua fue la justa y necesaria, en San Felipe se esperaban
15mm., pero cayeron 24mm.
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HOMENAJEADO.- Acá tenemos al V.M. Ricardo Zepeda de la Logia Patria y Libertad
N°36 de San Felipe, al centro don Luis Adolfo Castro Pulgar, ganador de la Medalla
Germán Tenderini y Vacca, y al D.J.D.G.M., Guillermo Tapia Barrios.

COMUNIDAD

Medalla Germán Tenderini y Vacca para Luis Adolfo Castro:

Rinden homenaje especial a bomberos sanfelipeños en su Día
Este jueves fue el Día

Nacional de Bomberos de
Chile. En nuestra comuna se
celebraron varios eventos,
cenas, homenajes y presenta-
ciones públicas de los más de
400 bomberos sanfelipeños
que conforman el Cuerpo.
Diario El Trabajo habló con
el superintendente David
Guajardo, quien nos expli-
có la importancia de este nue-
vo aniversario de la institu-
ción, ya que la noche del jue-
ves recibieron honores en el
teatro del Liceo Roberto Hu-
meres, en donde se dieron
cita autoridades comunales,
provinciales, regionales y
nacionales.

SON TRES EJES
«Bueno, este jueves se

cumplieron 171 años de la
fundación del Cuerpo de
Bomberos de Chile. El pri-
mer Cuerpo de Bomberos fue
fundado en Valparaíso en
1851. Es por eso que cada 30
de junio se conmemora el
Día Nacional de Bomberos
en Chile. Quiero saludar a
los 313 cuerpos de Bombe-
ros de Chile y a los más de
55.000 bomberos a nivel
país, saludar también a los
miembros honorarios, al di-
rector general y al oficial de
compañía, a los bomberos y
brigadieres. En este día tan
significativo para nosotros,
en donde también la comu-
nidad nos honra con un re-
conocimiento y aceptación
que alcanza casi la excelen-

cia, con rasgos que superan
el 90%. Como institución, la
vara es muy alta y debemos
mantenerla con una adminis-
tración transparente y sana
en sus finanzas. Estamos
acostumbrados a definirnos
como una institución sosteni-
da en tres pilares sustentado-
res: Uno, el servicio profesio-
nal no remunerado y volun-
tario; la institucionalidad je-
rarquizada, disciplinada y
que sus cargos de responsa-
bilidad son elegidos demo-
cráticamente; y finalmente el
servicio público y gratuito,
que no hace distinciones po-
líticas, sociales, religiosas y
económicas. Puedo contar
con un Cuerpo de Bomberos
que se ha podido adaptar
desde el primer momento a
esta pandemia mundial que
nos ha afectado sin que de-
jemos de lado las emergen-
cias cotidianas como los ac-
cidentes, incendios, rescate y
demás servicios que nuestra
institución brinda a la comu-
nidad», comentó Guajardo.

- ¿Cómo evalúa su ges-
tión como superintendente
y la función de los demás
administrativos?

- Cuando asumí como
superintendente, siempre fui
un convencido que no era un
cargo para nada fácil, pero sí
estuve seguro que contar con
el personal de Bomberos de
San Felipe, que siempre se
está capacitando y con la en-
trega de este Cuerpo de Bom-
beros a la comunidad, no iba

a ser tan difícil y no me equi-
voqué, se ve diariamente la
gran vocación de cada bom-
bero en esta institución, por
eso no me arrepiento de for-
mar parte de este gran grupo
de personas que por vocación
eligieron ser Bomberos de
Chile.

- ¿Qué compromisos
asume un bombero al ser
bautizado?

- Al elegir ser bombero,
ellos eligieron un camino di-
fícil, un camino lleno de pri-
vaciones, sin lujos ni como-
didad que les causará desgas-
te físico y mental, que arries-
garán sus vidas a la aventura
de la voluntad, de la alegría.
Tendrán que combinar fuer-
za y técnica, dejar sin termi-
nar un desayuno, un almuer-
zo o una cena, despertar a
media noche y correr para
salvar la vida y bienes de un
desconocido, para tenderle la
mano a cualquiera, porque no
podrán juzgar a nadie por su

color o estatus. Eligieron
controlar sus miedos y nun-
ca huir, tendrán que mante-
ner la misión hasta el final.

HOMENAJE ESPECIAL
Entre los homenajes que

recibió el Cuerpo de Bombe-
ros de San Felipe, fue el re-
conocimiento honorífico que
rindió la Gran Logia de Chi-
le a través de la Logia Patria
y Libertad N°36 de San Feli-
pe, la Medalla Germán Ten-
derini y Vacca, el que se
otorga anualmente a lo largo
de nuestro país, y está desti-
nado a reconocer a volunta-
rias o voluntarios del Cuer-
po de Bomberos de Chile,
que se han destacado por ser-
vicios prestados a su institu-
ción y a la comunidad en la
cual conviven; en este caso
la provincia de San Felipe.

«A nombre de la Gran
Logia de Chile y de la Res-
petable Logia Patria y Liber-
tad N°36 de San Felipe, es
para nosotros motivo de sa-
tisfacción poder reconocer al
voluntario de la Sexta Com-
pañía de bomberos, don Luis
Adolfo Castro Pulgar, quien
el 22 de junio de 1993 ingre-
só al Cuerpo de Bomberos de

San Felipe, y que por más de
29 años ininterrumpidos ha
servido tanto a su institución
como a su comunidad, dejan-
do siempre en alto el presti-
gio de Bomberos de Chile»,
comentó el delegado jurisdic-
cional del Gran Maestro de
la gran logia de Chile, Gui-
llermo Tapia Barrios.

También fueron homena-
jeados por sus años de servi-
cio los bomberos Marco Ce-
ledón de la Primera Compa-
ñía por sus 25 años; Pablo
Peralta de la Sexta Compa-
ñía por sus 30 años; Juan
Carlos Alvarado de la Pri-
mera por sus 55 años; y Nel-
son Sáez Rodríguez de la
Tercera Compañía por sus 70
años de servicio.
Roberto González Short.
Fotos: Felipe Ramírez A.

FELICIDADES.- Especial homenaje hicieron las autoridades a los bomberos en su Día.
Cada día más jóvenes ingresan a esta noble institución.

Superintendente del Cuerpo
de Bomberos de San Feli-
pe, David Guajardo.

Delegado jurisdiccional del
Gran Maestro de la gran lo-
gia de Chile, Guillermo Ta-
pia Barrios.

Nelson Sáez Rodríguez de
la Tercera Compañía, lleva
70 años de servicio.
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Tras visita de Diario El Trabajo, Dideco limpia de nuevo el lugar:

Continúa basural y fetidez en ruco frente a Escuela Buen Pastor
Desde hace varias

semanas en Diario El
Trabajo hemos hecho
eco del malestar que
deben soportar los féti-
dos olores, la basura,
defecadas, insultos y
agresividad de un indi-
gente instalado frente a
la Escuela Buen Pastor
y la Casa Municipal de
la Cultura. Pasados los
días esta persona, oriun-
da de Llay Llay, se ha
negado trasladarse del
lugar, un quiosco que
no le pertenece, y tam-
poco aceptar residir en

algún albergue.
El escenario se fue

deteriorando cada día
más, tanto es así que la
tarde de este sábado las
cámaras de Diario El
Trabajo visitaron el lu-
gar, hallándonos toda
una vitrina de suciedad
y basura, había una fo-
gata encendida, osos
sucios de peluche col-
gados en la reja de la
Casa Municipal de la
Cultura, bolsas de basu-
ra rotas y sus conteni-
dos esparcidos en la
acera, además de fecas

focos de suciedad, pues
vuelven a ser ocupados
para botar desperdi-
cios», detalló.

De ahí que afirmó
que se están analizando
opciones que permitan
atender este como otros
casos, comprendiendo

que si bien evidencian
una cruda realidad, tam-
bién tienen un impacto
desde la seguridad y la
salubridad.

Al cierre de nuestra
edición confirmamos
que durante la noche del
sábado y el día de este

domingo, el personal de
la Dideco procedió a
retirar el basural del lu-
gar, el mismo ‘inquili-
no’ cooperó con dichas
acciones de limpieza.
¿Por cuánto tiempo
estará limpio?

Roberto González S.

PÉSIMA POSTAL.- Esta es la triste postal frente a la Escuela Buen Pas-
tor en Avenida Yungay, desde hace varios meses esta situación sólo ha
empeorado cada día.

DE NUNCA ACABAR.- Aunque la basura es re-
tirada del lugar, en pocos minutos u horas el pro-
blema se repite.

TENDEDERO PÚBLICO.- Ropa sucia, mojada o podrida es el adorno
principal de esta escuela sanfelipeña.

VIVE EN LA CALLE.- Este caballero es la persona que habita el lugar,
aunque él mismo instaló este desorden, acá lo vemos limpiando el lugar,
luego que Diario el Trabajo visitara el sector la tarde de este sábado.

TRISTE REALIDAD.- Improvisadamente este vecino hace fogatas para
no sufrir el frío, no acepta ayuda y según reclaman algunos apoderados,
él se muestra agresivo con quienes le increpan por su presencia.

humanas en el períme-
tro del abandonado
quiosco.

LIMPIAN DE
NUEVO

Nuestro medio con-
tactó a la Dideco María
Teresa Urbina Her-
nández, quien sobre
este problema nos expli-
có que «ya se han des-
plegado varias acciones
con la finalidad de que
este hombre pueda
aprovechar el albergue
municipal, sobre todo
en atención a las bajas
temperaturas y la nece-
sidad de refugio y abri-
go, así como los apoyos
sociales. No obstante
los ha rechazado, situa-
ción que se repite con
otras personas en situa-
ción de calle», indicó
Urbina.

Consultado también
el administrador muni-
cipal Hernán Herrera
Caballero, afirmó que
«otro aspecto crítico
refiere a las implican-
cias de la ocupación
que realizan las perso-
nas en situación de ca-
lle, donde si bien los
funcionarios de la em-
presa a cargo del aseo
y ornato, así como tam-
bién los equipos muni-
cipales desarrollan la
limpieza de los espacios
públicos, normalmente
terminan convertidos en
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Vecinos de Cajales desesperados con ruidos molestos de bar
‘Emputecidos’ hasta

decir basta está un gru-
po de vecinos de calle
Cajales, cuyas casas co-
lindan con el Bar Bro-
oklyn ubicado en la in-
tersección de la Aveni-
da O’Higgins con Caja-
les, precisamente por-
que ya no soportan más
los ruidos molestos que
desde hace años han ve-
nido tolerando sin que
ninguna autoridad haga
algo para terminar con
este problema. Incluso
nos comentan que hay
personas que decidieron
dejar sus inmuebles
para irse del lugar y te-
ner una mejor calidad
de vida. Hay una veci-
na que venía desde Ca-
nadá y por lo mismo no
volvió más.

Conversamos como
medio de comunicación
con algunos de los afec-
tados, como Jorge Ro-
jas que vive al lado. Nos
dice que ya llevan dos
años con bulla prove-
niente del Brooklyn,
«que está hasta las cua-
tro de la mañana, me-
ten bulla, orinan en la
calle», dice.

- ¿El ruido le com-
plica porque usted es
vecino?

- Estamos a diez,
quince metros, claro
que sí. Es peor que un
camión con escape libre
la bulla que hay todas
las noches. Están desde
el miércoles, jueves,
viernes y sábado. El
viernes y sábado hacen
show, cumpleaños, to-
dos gritan; la señora que
vive al lado es canadien-
se, se tuvo que ir, dejó
la casa encargada. La
gente que vive al frente
también dejaron las ca-
sas y nosotros somos los
únicos que hemos inver-
tido casi dos, tres, cua-
tro millones de pesos
cambiando techos, colo-
cándole a las paredes
aislante y la bulla sigue
igual.

- ¿Han logrado
conversar con los ad-
ministradores?

- La junta (de veci-
nos) conversó con ellos
y quedaron de hacer
arreglos, al final pusie-
ron muchos canapés,
muchas cositas habidas
y por haber y nunca hi-
cieron nada.

- ¿Cómo es su vida
en las noches?

- Mía y de todos los
vecinos, mal ‘po’, no se
puede dormir, después
de las cuatro (de la ma-
drugada) usted puede
quedarse dormido. Yo
he estado a punto de
chocar dos veces cami-
no al sur. Imagínate, tú
te quedas dormido a las
diez de la noche por de-
cirte algo, y a las doce
y media despiertas y te
vuelves a quedar dormi-
do a las cuatro, cinco de
la mañana, y despiertas
a las seis, siete de la
mañana para levantarte
por el ruido de ahí mis-
mo.

- ¿No hay ninguna
consideración?

- No, nada, si es pla-
ta nomás, todo plata,
están todos... Hay algo
raro porque cuando va
Carabineros no le saca
parte al Brooklyn, le
saca parte a la persona
que está encargada, y
esa cuestión no puede
ser porque si yo tengo
un negocio, la razón so-
cial ¿cuál es?, es Bro-
oklyn, ¿y por qué me
sacan parte a mí si yo
soy el administrador?,
porque ellos saben, dos
ó tres partes se le clau-
sura.

- ¿Qué le pide a las
autoridades, no sé,
emplazar a alguien?

- Mira, a las autori-
dades no les interesa, a
ellas les interesa la pla-
ta, el voto mío no vale
y el voto de los diez que
somos ahí tampoco
vale. A la alcaldesa lo

único que le interesa es
generar plata y cuánto
sale una patente de ahí,
no sé cuanto saldrá.

- ¿Ingresos en el
fondo?

- Sí.

PROBLEMA DE
SIEMPRE

Conversamos con
otro de los vecinos,
quien se identificó
como Ángel Aguirre,
quien al ser consultado
por la situación que vi-
ven, señaló que «yo lle-
vo ya desde que se ins-
taló este local, como el
2017, ya empezamos
con problemas con
ellos. Yo he estado como
tres o cuatro veces en el
juzgado de policía local
haciendo demandas,
denuncias, pero nunca
he recibido ninguna res-
puesta del juzgado.
Siempre solicitan que
hay que tener medios de
pruebas y uno los pre-
senta, fotografías del
galón que tienen, que no
tienen ni siquiera techo,
de la basura que dejan
en la calle, pero para el
juzgado no son medios
de pruebas suficientes,
no sé qué es lo que uno
tiene que llevar ahí...
¿llevar una persona he-
rida, muerta para que
sea un medio de prueba
contundente? Yo soy el
más cercano ahí, me
tengo que tomar todo lo
que es el griterío, por-
que después de las doce
de la noche ya no es una
fiesta de conversación,
sino que es una de gri-
tos, de un animador que
empieza a aumentarle el
ruido, la música, las
mujeres a chillar. Al fi-
nal de cuenta, yo en ple-
no verano tengo que
dormir, para poder ami-
norar un poco el ruido
en mi casa, con todas

las ventanas cerradas, a
pesar del calor, y yo me
he encontrado en varias
oportunidades, que he
tenido que salir tempra-
no por mi trabajo, tipo
cinco y media de la ma-
ñana, con niñas ahí ori-
nando en plena vereda
y al frente de mi casa,
gallos tomando cerve-
za, hablando obsceni-
dades, habiendo veci-
nas durmiendo ahí cer-
quita de ellos, escuchan
todo, además del ruido
de los vehículos que sa-
len metiendo bulla por
todos lados. Es algo que
llevamos muchos años y
no hemos tenido ningu-
na respuesta de la au-
toridad. En diciembre
tuvimos una reunión
con la señora alcalde-
sa, nos dijo que ella es-
taba al tanto de todos
estos problemas, que no
nos preocupáramos,
que ella estaba reca-
bando información y
que en un momento
dado iba a juntar con la
PDI, Carabineros e iba
a hacer una sola reda-
da para clausurarlo,
pero han pasado siete
meses y de esto no ha
pasado nada, nunca he-
mos tenido ni una señal
que se han preocupado
del tema».

VENDER PARA
PODER IRME

Otra vecina, Tarsi-
la Troncoso, señaló que
«yo soy de la misma

cuadra donde somos los
afectados. A parte de
que nos orinan las puer-
tas, el ruido, es muy ate-
rrador ya vivir ahí. Yo
estoy haciendo todas las
gestiones porque si yo
puedo vender, voy a
vender para irme. Ya en
esto llevamos desde el
2017 y yo tengo exáme-
nes médicos, todo un
recuento que todo el es-
trés que tengo, es debi-
do a que no puedo dor-
mir bien, y yo creo que
si todos nos ponemos en
manos de vamos a estar
con la misma situación.
Entonces hay antece-
dentes, si usted no pue-
de dormir, no puede
marchar bien. Nosotros
trabajamos de día, ellos
de noche. Tienen una
patente que según ellos
es de discoteca de esto.
Cuando se les dio el
permiso, la primera vez,
fue porque ellos iban a
actuar como restauran-
te, un restaurante no
está hasta las cinco de
la mañana y menos con
el ruido que tienen
ellos... Ellos trabajan
como discoteca y como
no sé qué más porque
realmente es espeluz-
nante, como dice el ve-
cino. Las mujeres cura-
das en la calle, los hom-
bres cuando se van,
‘aserruchan’ (el motor
de sus autos), yo tengo
el local en la esquina y
en la mañana tengo que
barrer toda la mugre

que ellos me dejan bo-
tellas, se sientan en mi
grada a tomar, yo los
veo en la cámara, real-
mente esto yo creo que
no da para más».

- ¿Han logrado
conversar con ellos en
el fondo, han tenido
reuniones con los últi-
mos administradores?

- Los administrado-
res anteriores, cuando
ellos necesitaban el per-
miso de la gente que es-
taba alrededor, nunca a
nosotros la junta de ve-
cinos nos dio la oportu-
nidad de poder decir si
podían, de hecho igual
les tenían que dar paten-
te, pero no para disco-
teca. A nosotros nunca
nos han dando la opor-
tunidad de decir: «esto
pasa». Nosotros no te-
nemos esta oportunidad
que nos están dando us-
tedes ahora, porque re-
sulta que todo el tiem-
po para allá, para acá,
hemos recorrido todo.
Esto de hablar con la
alcaldesa... la alcaldesa,
«hay qué pena», lamen-
tablemente ella no vive
ahí. La gente que anti-
guamente les dio el per-
miso, nosotros fuimos a
hacer el ridículo, «que
arreglamos aquí, que
arreglamos acá». Si esos
lugares deberían tener
un espacio cerrado sí o
sí. Los de allá de la au-
tomotora Siglo XXI,
tienen todo un cierre de
lata desde mi patio has-

• Ya no saben qué hacer para que al-
guna autoridad se digne a  escuchar-
los y les ayuden a terminar con el
bullicio y otros problemas generados
por el Bar Brooklyn.-

Vecinos afectados por los ruidos. De izquierda a derecha: Oscar Herrera,
de la directiva de la junta vecinal Padre Hurtado; Jorge Rojas, afectado;
Tarsila Troncoso, afectada; Patricio Briones, presidente de los vecinos; y
Ángel Aguirre, vecino también afectado por los ruidos molestos prove-
nientes del Bar Brooklyn.
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PAUTA PROGRAMÁTICA VTV2 Y CANAL 14
VTR / 67 LUXOR EN LLAY LLAY Y CATEMU
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08:00 Novasur Infantil
12:00 Novasur Infantil
14:00 VTV Noticias Medio Día
14:35  Médicos línea de Vida
15:30 Novasur Infantil
17:00 Música en VTV
18:30 VTV Noticias Edición PM
19:00 Documentales
20:00 Cocktail de tangos
20:55 Portavoz Noticias
21:30 VTV Noticias Central
22:30 VTV Tiempo
22:35 En Palco
23:30 Por Amar sin Ley, Teleserie Mexicana
00:00  VTV Noticias Edición Noche
00:45 Música en VTV

COMUNIDAD

ta allá, y resulta que eso
rebota, entonces imagí-
nese como estamos.

- ¿Pedirle a las au-
toridades que se pre-
ocupen?

- Lamentablemente
ya yo no confío en las
autoridades, porque
aquí hay algo más. La
alcaldesa a nosotros nos
dijo: «Ustedes no salgan
a la calle, ustedes no
hagan nada por favor,
porque esto es peligro-
so, aquí hay otro tipo de
cosas que nosotros tene-
mos que averiguar». De
esto hace más de un año,
entonces qué ha averi-
guado ella, qué respues-
tas nos puede dar a no-
sotros, no lo entiendo.
Incluso ellos en este
momento no tienen el
permiso, ella no pasa a
las cuatro, cinco de la
mañana cuando noso-
tros estamos ahí des-
piertos.

Por su parte el pre-
sidente de la junta de
vecinos, Patricio Brio-
nes, lamentó que las
personas lleven tanto
tiempo soportando estos
ruidos molestos. «Yo me
imagino, todos tienen
que trabajar y tienen
derecho a descansar en
la noche, y nosotros nos
hemos visto con este
problema que es com-

plicado», dice.
Nos cuenta que tu-

vieron una reunión con
los administradores del
Broklyn y «quedamos
en que hagan los arre-
glos pertinentes y aíslen
los ruidos; ‘Sí, lo vamos
a hacer’. No han hecho
nada, no hacen nada»,
señaló.

¿QUÉ DIJERON
DESDE EL BAR
BROOKLYN?

Consultada María
José González, del Bar
Brooklyn, sobre las de-
nuncias hechas por ve-
cinos a su local, nos in-
dicó que por parte de la
administración del bar
«hemos llegado a
acuerdo solamente en
una reunión con la nue-
va directiva de la junta
de vecinos, la cual se
pidió llegar a otra re-
unión para llegar a
acuerdos mejorados

para el tema del bar,
sonido y todo lo que
conlleva el tema de la
gente que sale a la ca-
lle y... pucha, compren-
derá que es un local que
se vende alcohol y la
gente no sale siempre en
su mejor estado, pero
por parte del bar hay
una persona que se de-
dica al aseo al terminar
el turno de trabajo, eso
por parte mejor. El tema
del sonido, nosotros tra-
bajamos bajo los deci-
beles que son permiti-
dos, y claramente hay
no sé si llamarlo un hos-
tigamiento por parte de
los vecinos, no es sólo
un llamado en la noche,
son varios, de hecho
cuando ya hay música
baja, como le comenta-
ba, trabajando en los
decibeles correspon-
dientes. También no
quisieron llegar a
acuerdo de más reunio-

nes, por parte de ellos
tampoco hay como de-
cir un buen ambiente»,
dice.

- ¿Pero ustedes los
ruidos piensan mejo-
rarlos o no? Porque en
el fondo los vecinos es-
tán sufriendo el pro-
blema de los ruidos
constantes, en ese sen-
tido no sé si usted ha
visitado.

- Obviamente que
sí, por supuesto, noso-
tros no queremos tener
problemas con los veci-
nos, pucha tratamos de
llevar la fiesta en paz
con ellos, tampoco hay
comunicación, que el
mismo vecino se comu-
nique con nosotros, y
nosotros no tenemos
problemas de llegar a un
volumen al cual a ellos
no les moleste.

- ¿Se comprome-
ten ustedes a bajar el
volumen?

- Nosotros, sí por
supuesto.

- Claro porque esto
que se dé a conocer

públicamente les afec-
ta ustedes.

- Exactamente, pero
no es nuestra idea estar
en mala con los vecinos.

- Públicamente
qué compromiso po-
dría adquirir usted se-
ñorita María José res-
pecto a los vecinos.

- Como le comenta-
ba el tema del volumen,
nosotros trabajamos
bajo los decibeles, pero
podemos trabajar un
poco más bajo.

- ¿Crear un siste-
ma de aislación, algo
así?

- Exactamente, hay
un sistema de aislación,
pero usted comprende-
rá que ahora se usan las
terrazas, están permiti-
das para las personas
que fuman, entonces
una terraza escapa a rui-
dos, al ser terraza, no ser
techada completamente.
Lo otro que nosotros
igual tuvimos un pro-
blema por parte de
ellos... ellos nos ape-
drearon la terraza con

Las denuncias hechas por ruidos molestos. Frontis del Bar Brooklyn ubicado en la intersección de la Avenida O’Higgins
con Cajales en San Felipe.

clientes, entonces eso es
una falta muy grave que
debería saberse por par-
te de ellos.

- Bueno, quizás
también el hecho de
comprender que lle-
van tanto tiempo los
altos volúmenes. Por
ejemplo un vecino me
decía que no puede
dormir, que a las tres,
cuatro de la mañana
hay un animador.

- Pero no creo que
sea motivo.

- No, nadie justifi-
ca la violencia, en eso
estamos claros.

- Exacto, porque si
nosotros hubiésemos te-
nido un accidentado, no
eran piedritas chiquiti-
tas.

- ¿Usted ha ido
donde los vecinos a esa
hora en que se escucha
o no?

- Nosotros nos he-
mos dado una vuelta a
la manzana y es un rui-
do moderado.

- ¿A su parecer?
- Exacto.
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Unión San Felipe se llena de dudas al empatar a 3 con Recoleta
Con un empate a 3

ante Deportes Recoleta,
en un resultado que cla-
ramente tuvo gusto a
derrota, Unión San Fe-
lipe inició su incursión
en la rueda de revanchas
en el torneo oficial de la
Primera División B del
fútbol profesional chile-
no.

Generalmente igua-
lar fuera de casa se asu-
me como algo positivo,
pero este no fue el caso
de los sanfelipeños que
dejaron escapar una in-
mejorable ocasión para
sumar de a tres, debido
a que siempre estuvie-
ron arriba en el marca-
dor, llegando a tener
una diferencia clara de
dos goles; sin embargo,
las desaplicaciones de-
fensivas volvieron a pa-
sarle la cuenta.

En la primera etapa
los aconcagüinos dispu-
sieron de todo para ce-
rrar tempranamente el
pleito, ya que llegaron
a estar 2 a 0 arriba en el
marcador. A los 7’ un
remate de Yerko Gon-
zález que se estrelló en
la humanidad de un de-

fensor recoletano per-
mitió el primer tanto de
la noche en el Santa
Laura; posteriormente
una precisa habilitación
mediante un tiro libre de
Álvaro Césped a Jean
Paul Pineda permitió
que éste pusiera la se-
gunda diana albirroja.

Desde el último ter-
cio de la primera rueda,
sumado a los dos parti-
dos por la Copa Chile
ante la UC, el cuadro
sanfelipeño ha mostra-
do grietas en su fase de
juego defensiva, lo que
se ha traducido en que
los rivales hayan dis-
puesto de muchas opor-
tunidades de gol, tal
como sucedió el viernes
donde en un corto lap-
so, el colista sacó pro-
vecho de algunas des-
aplicaciones para empa-
rejar la cuenta con los
goles de Jesús Aranci-
bia (33’) y Gonzalo
Tapia (41’).

Afortunadamente el
inesperado empate de
los anfitriones no pro-
vocó una merma en lo
psicológico en el Uní
Uní, porque éstos mos-

Jean Paul Pineda y Yerko González fueron los
principales agentes ofensivos del Uní Uní. (Fo-
tos: Comunicaciones Unión San Felipe)

La incansable labor del todo terreno Álvaro Césped no fue suficiente para que el Uní Uní pudiera
quedarse con los tres puntos.

El extremo izquierdo Bairo Riveros reapareció ante Recoleta tras dejar atrás una lesión.

traron la templanza su-
ficiente para no caerse
y volver a adelantarse
en las cifras con un nue-
vo gol de Pineda cuan-
do se jugaba el segundo
minuto de adición del
primer tiempo.

En la segunda etapa
San Felipe optó por re-
plegarse para intentar
mediante el juego de

contra sorprender a un
Recoleta que conforme
pasaban los minutos
empujaba de manera se-
guida sobre el arco de
Darío Melo, quien en el
56’ fue superado por
Gonzalo Tapia en el que
fue el 3 a 3 definitivo.

Después de eso el
pleito entró en un ritmo
e intensidad frenética,

pero carente de ideas
por parte de ambos cua-
dros, por lo que el reloj
avanzó sin que se pro-
dujeran mayores nove-
dades en ambos pórti-
cos.

Para Unión San Fe-
lipe esta igualdad deja
varias cosas para solu-

cionar en el futuro in-
mediato si quiere seguir
pensando en un ascen-
so, a raíz que debe me-
jorar con urgencia en la
elaboración y recuperar
su solidez defensiva. Si
no lo hace, jornadas
como las del viernes se
harán frecuentes.
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AMOR: Lo que hay en su corazón y su alma no
lo debe guardar, déjelo salir y hable con el/ella.
SALUD: No se altere por tonterías, tome mejor
las cosas que le ocurren. DINERO: No pierda
cuanta oportunidad se le presente ya que son
tiempos donde no siempre se presentan. CO-
LOR: Burdeo. NÚMERO: 6.

AMOR: Está cometiendo un grave error si
es que pretende involucrar a una tercera per-
sona entre ustedes. SALUD: El trabajo tam-
bién le desgasta por lo que es importante el
descanso. DINERO: Cuidado con perder di-
nero en especial si no es suyo. COLOR: Bur-
deo. NÚMERO: 7.

AMOR: No ande diciendo indirectas a su
pareja, si tiene algo que decir hágalo de fren-
te. SALUD: Más cuidado con esos proble-
mas de tipo respiratorio, cuídese por favor.
DINERO: Las cuentas debe tenerlas al día o
de lo contrario pueden complicar un poco el
mes. COLOR: Gris. NÚMERO: 8.

AMOR: Siga su rumbo y no mire atrás ya que
esa persona por si sola se dará cuenta del
error. Usted no vuelva atrás. SALUD: Su or-
ganismo es fuerte, pero no debe abusar de
el. DINERO: Encuentre la forma de salir ade-
lante y superar sus problemas monetarios.
COLOR: Gris. NÚMERO: 20.

AMOR: No busque tener la razón siempre
ya que eso le juega en contra a la hora de
buscar un acuerdo. SALUD: Las defensas
de su organismo pueden estar bajar produc-
to del estrés. DINERO: En la medida que
ahorre tendrá para más adelante. COLOR:
Fucsia. NÚMERO: 19.

AMOR: Es tiempo de analizar las cosas que
sus cercanos le han dicho, tal vez no sea tan
equivocada su opinión. SALUD: Llegó el
momento de tomar cartas en el asunto para
cuidarse más. DINERO: Organice lo que res-
ta de esta mitad de mes. COLOR: Lila. NÚ-
MERO: 14.

AMOR: Sus decisiones deben ser siempre
orientadas a alcanzar la felicidad. SALUD:
Sería bueno que tratara de salir a despejar-
se un poco y así tranquilizar un tanto su
mente. DINERO: No debe bajar la guardia
cuando se trate de realizar su trabajo. CO-
LOR: Granate. NÚMERO: 10.

AMOR: La armonía familiar no debe estar en
juego por un problema que tenga entre us-
ted y su pareja. Las coas hay que separar-
las. SALUD: Más cuidado con el colesterol.
DINERO: No haga peligrar su trabajo por una
decisión tomada a la rápida. COLOR: Rojo.
NÚMERO: 7.

AMOR: Nunca se debe renegar nada en es-
pecial en el amor, uno nunca sabe cuándo
las cosas entre dos personas pueden cam-
biar. SALUD: Enfoque toda su energía para
su recuperación. DINERO: Saque fuerzas
para salir adelante en su trabajo. COLOR:
Verde. NÚMERO: 26.

AMOR: Esa persona solo necesita que us-
ted se acerque más a el/ella. Si lo hace ya
tendrá avanzado un paso. SALUD: Trate de
ayudarse con una dieta más sana. DINERO:
Sus vínculos laborales no los debe perder,
más adelante los necesitará. COLOR: Ma-
rrón. NÚMERO: 11.

AMOR: Cada día es una oportunidad para
amar o para encontrar a quien amar en caso
de no tener a alguien a su lado. SALUD: Todo
tiene una consecuencia, incluso los desarre-
glos. DINERO: Si ha cometido errores en el
trabajo le recomiendo corregir las cosas.
COLOR: Azul. NÚMERO: 5.

AMOR: Ya basta de quedarse solo en las
palabras, debe pasar a la acción para que
esa persona vea ese cambio real en usted.
SALUD: Ten cuidado con la garganta, el cli-
ma puede dejar huella en su salud. DINE-
RO: No debe derrochar sin medir consecuen-
cias. COLOR: Blanco. NÚMERO: 12.

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
Salinas 1373, 2º Piso Of. 203

Ed. El Comendador
Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)
Edificio Las Rosas - O’Higgins 640

Fono 342421902

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah
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A un costado del Mercado Central:

Murió Ricardo Videla, adulto mayor que pedía en Traslaviña
Este día jueves, a

eso de las 16:02 horas,
murió Ricardo Videla
Leiva, a quien en vida
era tradicional verlo
sentado al lado de la
entrada al Mercado
Central por calle Tras-
laviña, extendiendo su
mano para que las per-
sonas de buen corazón,
buena voluntad, le do-
naran alguna moneda.

En vida fue un pa-
yaso muy conocido que
trabajó en varios circos.
Su última presentación
masiva, se podría decir,
la realizó en una activi-
dad desarrollada en la
oficina de la discapaci-
dad ubicada en la Ave-
nida Maipú al llegar a
Chacabuco. Al igual
cuando estaban de cum-
pleaños los niños del
lugar donde vivía, tam-
bién les hacía una ruti-
na de payaso.

Vivía en un pasaje
ubicado en Traslaviña,
entre San Martín y Frei-
re, casi al frente de la
residencial Palermo.
Ahí arrendaba una pie-
za y otras dependencias
más ubicadas en un se-
gundo piso.

Este jueves tuvo
problemas de salud, te-
niendo que acudir per-
sonal del SAMU, quie-
nes lo trasladaron al
Hospital San Camilo
donde lamentablemente
falleció.

Nuestro medio con-
versó con Margarita
Soto, dueña de la casa

donde vivía, quien nos
confirmó la informa-
ción señalando que «fa-
lleció ayer jueves a las
cuatro dos minutos, lo
estaban resucitando en
la ambulancia y no pu-
dieron hacer nada en el
hospital San Camilo. Él
ya estaba más deterio-
rado, viejito y sus pies
ya no lo acompañaban
como para salir a la
calle. Y me hice cargo
un poco yo de tenerlo,
que no saliera afuera.
Anoche (jueves) se le
hizo una velatón en la
que participamos aquí
los arrendatarios y yo,
todos consternados, al-
guien muy querido en
toda la comuna de San
Felipe, muy conocido.
Le hizo campaña a Pato
Freire, a Jaime Amar, a
todos», cuenta.

- Se emociona us-
ted al hablar de él.

- Sí, es que él estu-
vo muchos años con
mi mamá arrendando y
yo lo quería harto, era
regalón mío, yo lo cui-
daba.

- ¿Cómo fueron
los últimos días?, por-
que ya no se veía en
calle Traslaviña, como
que andaba más dete-
riorado.

- Más ‘bajoneado’,
sí, claro, los últimos
días. Ya llevaba como
para dos meses que ya
no salía a la calle por-
que no veía.

- Sí, tenía proble-
mas a la vista, ¿estaba

a la espera de una hora
al médico parece?

- Claro, una hora al
oculista como se llama,
me hice cargo yo de que
no saliera. Yo le daba su
almuerzo, su desayuno
con mi sobrino, y lo ayu-
dábamos aquí en común,
los vecinos le iban a de-
jar cositas, todos los que
vivíamos aquí con él. Él
pasaba en su pieza, salía
al solcito y se entraba,
esa era la rutina de él, ya
no salió más.

- Conversaba muy
bien de sus vecinos, de
usted también.

- Sí, pues él me que-
ría harto a mí, igual que
yo... Es un dolor fuerte,
grande, porque igual
para mi hija era como
un abuelito, ‘su tata’,
porque llegábamos del
colegio cuando yo la iba
a buscar y él se sentaba
afuera y le decía ‘hola
Panchita, cómo está’, y
mi hija lo saludaba y
todos nos encariñamos
con él.

- ¿Era muy ama-
ble, afable?

- Sí, muy cariñoso.
- ¿Payaso toda la

vida, mantenía su voz
intacta?

- Sí, su mente y su
voz intacta, porque
cuando estaban de cum-
pleaños acá los niños, él
igual les hacía una ruti-
na de payaso, que mi
sobrina política, ella tie-
ne grabado su show. Iba
a la discapacidad igual
hacía su show de paya-
sito, cuando estaba pa-
rece Patricio Freire, el
exalcalde. Así es que él
siempre... y cariñoso
con todo el que veía
afuera. Él si podía rega-
lar el alma, la regalaba,
era así don Ricardo, el
payasito que le decía-
mos nosotros.

- ¿Una reflexión fi-
nal?

- Que Dios lo tenga
en su santa gloria y que
nos cuide de arriba no-
más, que se le va a echar
de menos con harta ale-

gría. Ahora llorando por
la emoción de las cir-
cunstancias.

Finalmente nos
cuenta que don Ricardo
sufrió un paro cardiaco
y que cuando se lo lle-
vó la ambulancia, iba
con sus signos vitales,
«pero no pudieron ha-
cer nada en el hospi-
tal», concluyó.

Señalar que sus fu-
nerales se realizaron
este día sábado en la
Parroquia Andacollo,
donde estuvo siendo
velado también, y hasta
donde también llegaron
familiares de don Ricar-
do Videla Leiva.

Desde estas pági-
nas, nuestro más senti-
do pésame a todos quie-

nes han sentido la parti-
da de don Ricardo
(Q.E.P.D.)

Cierran proyecto ‘Difundiendo la
Literatura del Valle de Putaendo’

SIGUEN AVANZANDO.- Acá vemos a Marco López, Martín Quintanilla y
Javier Gallardo, en la actividad de cierre de este proyecto.

Este sábado 2 de ju-
lio, en el Centro Cultu-
ral Comunitario Esta-
ción Las Coimas, la
Agrupación Cultural
Putaendo Histórico de-
sarrolló una ceremonia
de cierre de su proyecto
denominado Difundien-
do la Literatura del Va-
lle de Putaendo. Dicha
actividad consistió en
un Acta de entrega de
libros de los escritores
Javier Gallardo Ro-
dríguez, autor del libro
Ergosfera, y Salvador
González Piña, autor
del libro Réquiem de
bellas artes.

La actividad contó
con la presencia de al-
gunos vecinos del sec-
tor Las Coimas, entre
ellos el poeta Carlos
Hernández, el acadé-
mico Álvaro Leiva y la
directiva de Fundación
Trama Rural, compues-
ta por Joyce Ledger
Toledo y Martín Quin-
tanilla Nieva, quienes
administran el Centro
Cultural. También con-
tó con la presencia del
autor Javier Gallardo
Rodríguez y el presi-
dente de la Agrupación
Cultural Putaendo His-
tórico, el escritor Mar-

co López Aballay, quie-
nes hicieron la entrega
de dichos ejemplares de
libros de este interesan-
te proyecto, el cual ha
sido financiado por el 1°
Concurso del FNDR del
Gobierno Regional de
Valparaíso, año 2021.

La directiva de la
Fundación Trama Rural
agradeció esta Acta de
Entrega, la cual simbo-
liza el inicio de la futu-
ra biblioteca que se le-
vantará en este espacio
cultural y beneficiará a
los vecinos del sector
Las Comas.

Roberto González S.

Cierre1——

Ricardo Videla Leiva, a quien en vida era tradi-
cional verlo sentado al lado de la entrada al
Mercado Central por calle Traslaviña.

En este lugar era común verlo extendiendo su
manito para que alguien de buen corazón lo ayu-
dara con una moneda.


